INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA, EMBAJADOR ALEJANDRO SUÁREZ, PARA PRESENTAR EL PRIMER NÚMERO DE LA REVISTA DE LA ACADEMIA DURANTE EL ACTO DE CELEBRACIÓN EL DÍA DEL DIPLOMÁTICO.

Quito, 20 de mayo de 2022

Al reconstituirse la Academia Diplomática del Ministerio de Relaciones Exteriores, en diciembre de 2018, asumió de inmediato las tareas que le corresponden de acuerdo con la Ley Orgánica del Servicio Exterior, con el Decreto que la creó y con el Decreto que la restauró.

Fueron prioridades la organización de un nuevo concurso de ingreso al Servicio Exterior y la preparación del correspondiente curso regular de formación para los nuevos terceros secretarios.

Inició, asimismo, la organización y ejecución de otros cursos de capacitación para los funcionarios de la Cancillería y restableció los mecanismos de cooperación que antes se habían concretado con academias similares de otros países y con varias instituciones nacionales.

Una de las cosas que se propuso la Academia fue la publicación periódica de una revista que recogiera información sobre las actividades de la institución así como artículos sobre diversos temas, a cargo de personalidades y especialistas de alto nivel tanto del Ecuador como del exterior. Presentamos ahora con satisfacción esta revista, justamente en el acto de celebración del Día del Diplomático, cuya fecha como todos conocemos se fijó precisamente en la que correspondía a la creación de la Academia.

Con una introducción del señor Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, doctor Juan Carlos Holguín -que agradecemos de manera muy especial- la revista contiene aportes de personalidades de la talla del Embajador José Ayala Lasso, ex Canciller y ex Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos; del doctor Jorge Hernando Pedraza, Secretario General de la Comunidad Andina; de los rectores de las universidades Internacional del Ecuador, doctor Gustavo Vega, y Andina Simón Bolívar, doctor César Montaño Galarza; del ex Director de la Academia Diplomática de Chile, Embajador Miguel Angel González; de los colegas embajadores del Servicio Exterior Arturo Cabrera y Silvia Espíndola; y de los distinguidos catedráticos doctora Grace Jaramillo y Santiago Carranco. Ellos abordan temas de diversa índole y de interés actual.

La revista dedica una referencia a la ceremonia de re-inauguración de la Academia, en noviembre de 2019, que se realizó con la solemnidad que merecía el acontecimiento.

La Academia Diplomática consideró justo tributar un homenaje de reconocimiento a quienes la dirigieron desde su creación, todos embajadores de carrera del Servicio Exterior. Se ha incluido así en la revista sus fotografías y datos personales.

Se incorpora también en la revista la plantilla de funcionarios que son parte de la Academia.

De manera especial, la revista contiene información sobre la realización del Décimo Cuarto Curso Regular de Formación de terceros secretarios. Detalla la planta docente de primer nivel que tuvo a cargo dicho curso, con sus respectivas hojas de vida, e incluye la lista completa de las personalidades, asimismo de muy alto nivel, que impartieron conferencias semanales en el marco del curso de formación, entre ellas ex ministros de relaciones exteriores del Ecuador, ministros de Estado, embajadores extranjeros, funcionarios y catedráticos de instituciones del exterior, analistas de temas internacionales, catedráticos universitarios y especialistas en diversas ramas. Contiene igualmente las fotografías de los estudiantes que han recibido el Décimo Cuarto Curso de Formación de la Academia Diplomática del Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana.

La Academia Diplomática está especialmente agradecida con las autoridades de la Cancillería, especialmente con el señor Ministro Juan Carlos Holguín por el apoyo decidido que ha dado a las actividades de la institución, así como con la señora Coordinadora Administrativa Financiera, economista Rosana Cevallos, por su permanente y favorable disposición para con la Academia. En lo que tiene que ver con la revista, agradecemos también a la Dirección de Comunicación Social por su valiosa asistencia en el arte y diseño de la publicación, a cargo de Mauricio Yumipanta, lo mismo que a la funcionaria de la Academia Cynthia Alemán, que realizó un magnifico trabajo de coordinación y edición del material. En lo personal, no puedo dejar de expresar mi gratitud y admiración al excelente personal que me ha apoyado en la Academia, Embajadora Alexandra Haro, Embajador Carlos Rodríguez, Ministra Mónica Sánchez, Primera Secretaria María Auxiliadora Cárdenas, Experta 1 Cynthia Alemán y Analista Elizabeth Pérez. Ellos son el equipo que ha hecho posible todo lo que hasta hoy ha podido lograr la Academia.

Deseo hacer nuevamente una mención especial, con un renovado agradecimiento, a la Embajada de la República de Corea cuyo apoyo en el equipamiento de la Academia Diplomática ha sido sustancial para que nuestra institución formadora pueda cumplir con sus objetivos.

Quizás con poca modestia declaro mi satisfacción y mi orgullo por todo lo que desde su reconstitución ha hecho la Academia Diplomática, que sin duda constituye un ícono institucional y que pasó a ser, además, el símbolo de la restauración del prestigio del Ministerio de Relaciones Exteriores, de la recuperación de la carrera y de la devolución de la dignidad del Servicio Exterior. La revista que ahora presentamos quiere ser también un testimonio de eso. Su estupenda edición y su contenido pretenden reflejar lo que tradicionalmente ha sido el Ministerio de Relaciones Exteriores y el servicio diplomático del país: una imagen auténtica, respetable y digna del país y de su pueblo.